

FRENTE POLÍTICOS

1. Diplomacia estratégica. La presidenta **Claudia Sheinbaum** practicó el equilibrio fino en su diálogo con **Donald Trump**, priorizando la colaboración sobre la confrontación. Al descartar el cierre de fronteras, reforzó su narrativa de humanidad en la política migratoria, destacando los esfuerzos mexicanos en programas sociales como Sembrando Vida. Además, su apuesta por enfrentar el trasiego de fentanilo desde la prevención cultural, muestra una visión que busca soluciones desde las raíces, no sólo desde la represión. **Sheinbaum** logra proyectar liderazgo firme sin renunciar al diálogo. Aquí no hay improvisación, sólo pasos firmes.

2. Advertencia ignorada. Con diez votos a favor, **Claudia Arlett Espino** se estrena como secretaria ejecutiva del INE, cargando más acusaciones que méritos. **Carla Humphrey** señaló que hay "temas legales" sin aclarar, pero la mayoría prefirió mirar hacia otro lado. ¿Detalles? Investigaciones por malversación y una denuncia gravísima, el hijo de **Espino** fue acusado de una presunta violación y se sospecha que ella lo estaría encubriendo. Pero parece que en el INE, de **Guadalupe Taddei**, los filtros son opcionales si se cuenta con las amistades adecuadas. La renovación democrática en el INE parece que va sin rumbo.

3. Pesca de corruptos. Después de redirir protesta ante el Senado, como titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, lo cual pone punto final a la Función Pública, **Raquel Buenrostro** dijo que existen casos similares al de Segalmex provenientes de la administración pasada. Se comprometió a ir tras los "peces" corruptos, sin importar si son "gordos, flacos, chiquitos o grandes". Y va muy en serio. Si hay algo que caracteriza a **Buenrostro** es la firmeza con la que ejecuta sus encomiendas, pues cuando estuvo al frente del SAT los evasores fiscales cayeron uno a uno.

4. Hipocresía. La senadora **Julieta Ramírez**, fiel escudera de la 4T, celebra las frases de **Claudia Sheinbaum** como si fueran suyas: "El conservadurismo es sinónimo de hipocresía", dijo la Presidenta y la legisladora salta de alegría. Irónico, considerando que el oficialismo aplica el mismo manual de doble discurso, criticar desde el pedestal de la austeridad mientras reparten premios y cargos a los menos productivos. Qué conveniente le ha resultado manejar ese discurso a **Ramírez**. Parece que en la 4T quien más repite las frases de la narrativa guinda, más rápido obtiene nuevos cargos. Mesa al que más aplauda ¿o cómo?

5. Influencers vigilados. Nada coarta la libertad de expresión como una ley para regular lo que los *influencers* pueden o no decir en plataformas digitales. La diputada de Morena, del Congreso de la CDMX, **Leonor Gómez Otegui**, propone un marco normativo para controlar el contenido, en un movimiento que, según dice, "promueve responsabilidad", pero más bien parece censura disfrazada de preocupación cívica. ¿Será que las críticas digitales duelen más que los discursos oficiales? Mientras los problemas reales de la CDMX siguen sin regulación, algunos legisladores optan por monitorear lo que se sube a internet.

